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CONSEIL  
DE QUARTIER
LE VILLAGE
DU MERCREDI 8 JUIN 2022

DE QUOI AVONS-NOUS PARLÉ ?
• Échanges autour de la piétonisation expérimentale 

de la rue Mauconseil. Quelles sont les attentes ? 
Quels sont les besoins en commerces et en projets 
d’animation ? 

• Budget Participatif

Élu.e.s présent.e.s : 
-  Anne Marie MAFFRE-BOUCLET, élue de quartier, déléguée  

à l’inclusion sociale des personnes en situation de handicap
-  Philippe CORNELIS, adjoint au Maire délégué aux espaces publics,  

espaces verts et propreté
-  Joeffrey GUENICHE, adjoint au Maire délégué au Développement  

de la vie Démocratique et à l’Éducation populaire

Référent de quartier  : David CELLIE

Du 14 avril au 25 juin
informations sur fontenay.fr 

PARTICIPATIF
2022

À vous de voter !
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Point 1

 

Vous avez dit : Je suis membre du Bureau 
du Conseil et certains élus de l’opposition 
municipale n’ont pas reçu mention de la 
tenue de ce Conseil de Quartier. On reçoit le 
magazine municipal trop tard, parfois une 
semaine après sa parution. Et la tenue de ce 
Conseil a été omise dans le magazine. Nous 
avons été prévenus la veille pour le lendemain.  
Il était prévu qu’une Commission Mobilité 
s’instaure au sein de la Ville pour étudier ensemble 
les circulations. Il est dommage de ne pas aborder 
en Conseil de Quartier le plan de déplacement 
concernant le triangle composé des rues de 
Joinville, Pierre-Brossolette, et Désiré-Richebois.   
Réponse : La Commission Mobilité aura lieu 
cet automne. Il y a eu une demande très forte 
des habitant.e.s de la rue Pierre-Brossolette 
de l’aménager pour la mettre en sens unique.  
Sur l’information de la tenue du Conseil, il y a eu un 
raté apparemment. Au sujet de la distribution du 
journal, si vous constatez des retards, vous pouvez le 
signaler sur le Portail Citoyen. Nous allons remonter 
ces réclamations au prestataire.

Vous avez dit : Quel est le bilan que vous avez 
fait après les six mois d’expérimentation de 
piétonisation de la rue Mauconseil ? Y a-t-il eu plus 
de gens dans les commerces ? Des commerçants 
ont-ils voulu s’installer dans cette rue du fait de 
la piétonisation ? Et les commerçants alentour 
ont-ils eu davantage de client.e.s ? Notre objectif 
est que le Village ait une vie de quartier. 

Il faut rappeler que l’expérimentation a posé 
de gros problèmes de circulation parce que 
la rue de Neuilly était fermée pour travaux 
durant cette période. Je suis la commerçante 
de jouets rue Mot et la rue est devenue 
dangereuse depuis que le sens a changé.   
Les automobilistes qui descendent la rue Notre-
Dame ne respectent pas la priorité à droite.   
Il faudrait peut-être installer un miroir ou un stop.  
Je suis l’opticien de la rue Notre-Dame et, pendant 
toute la durée de l’expérimentation, nous avons 
eu des bouchons. Les client.e.s ne parvenaient 
plus à stationner. 

J’ai vu des pompiers ne pas pouvoir ouvrir la 
barrière de la rue Mauconseil et devoir courir pour 
traiter une urgence. N’avaient-ils pas un passe 
pour l’ouvrir ? Depuis, la barrière a été changée. 
C’est désormais une demi-barrière, donc les 
scooters peuvent passer. Ils sont dangereux pour 
les enfants.  

À défaut de la piétonisation de la rue Molière, 
dont le projet a été abandonné suite à la demande 
d’habitant.e.s, pourrait-on avoir quelques arbres 
dans cette rue, notamment devant le collège ? 
Que ce soit un lieu plus agréable pour les 
collégien.ne.s et les habitant.e.s. 

La piétonisation de la rue Mauconseil a rendu la 
rue du Commandant Jean-Duhail encore plus 
dangereuse que d’habitude. La rue n’est pas 
passez large pour laisser passer deux voitures si 
un véhicule est mal garé. 
C’est une catastrophe d’avoir changé le sens de 
la rue Mot. 

www.fontenay.fr



Réponse : Si nous avons changé le sens de la rue 
Mot, c’est dans le cadre de l’expérimentation de 
piétonisation de Mauconseil, afin qu’il n’y ait pas 
un report de voitures dans cette toute petite rue.  
Sur la rue du Commandant Jean-Duhail, il est vrai 
qu’il y a des difficultés de circulation dans les deux 
sens ; la question pourrait se poser d’élargir les 
trottoirs. Dans le quartier, plusieurs pistes pourraient 
être mises en réflexion : mettre les rues du Village 
en zone 20, les piétons y seraient donc prioritaires ; 
mettre la zone en « trafic limité », seuls les riverains 
auraient accès à la zone, mais bien sûr, cela pose 
le problème des stationnements pour accéder aux 
commerces…

Vous avez dit : Si toute la zone est piétonnisée, 
tous les commerces ferment. Ce que nous 
demandons, en tant que commerçant.e.s du 
quartier, c’est que le parking Mot soit réservé à 
nos client.e.s, avec l’installation d’une barrière.   
Réponse : Nous allons étudier toutes vos remarques. 
Nous rappelons qu’il y aura une grande réflexion sur 
le plan de circulation de la ville.

Vous avez dit : Quels sont les relevés des bornes 
de comptage de véhicules qui ont été installées 
rue du Commandant Jean-Duhail ? Il y a des 
voitures ventouses malgré la zone bleue.    
Réponse : Nous avons élargi les trottoirs du bas 
de la rue Jean-Duhail, car le trafic y est énorme.  
Nous vous préciserons les relevés ultérieurement.

Vous avez dit : Le sens de la rue Saint-Germain 
a changé. On pensait que ce serait temporaire, 
mais en fait, c’est définitif. Or, nous sommes 
enclavé.e.s.  
Réponse : C’est toujours provisoire, en raison des 
travaux au stade André-Laurent et du prolon-
gement de la coulée verte. La rue Saint-Germain 
sera bien remise dans le sens initial.

Point 2
 
26 projets ont été retenus dans le cadre du budget 
participatif. 14 ne l’ont pas été, car ils étaient déjà 
prévus par la Ville. 20 ont été refusés en raison 
du champ de compétence non communal ou de 
leur coût. Chaque habitant.e dipose de 10 points 
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à répartir entre 4 projets. Le budget total s’élève  
à 530 000 euros. Le vote était ouvert du 14 avril au 
22 juin. Les résultats du vote ont été annoncés par 
Monsieur le Maire le 30 juin à la Maison du Citoyen 
et de la Vie Associative.  

Vous avez dit : Les porteurs et porteuses de 
projet avaient déjà un budget déterminé ?   
Réponse : Nous leur demandions une estimation du 
coût. Mais c’est compliqué à faire, très peu de gens 
l’ont fait. Les services techniques ont donc évalué 
l’estimation financière de chaque projet.
Questions diverses :

Vous avez dit : J’habite juste devant l’ancienne 
mairie. Nous sommes de nombreuses personnes 
à souligner les problèmes d’incivilités sur le 
parvis de l’ancienne mairie. Des personnes 
boivent de l’alcool toute la journée, des déchets 
jonchent le parvis et les espaces verts. Ce 
sont les agent.e.s de la ville qui nettoient tous 
leurs déchets. Une enfant de l’école Mot s’est 
coupée la main à cause de bouts de verre dans 
la cour et ma fille a ramassé un bout de verre.  
La Police ne se déplace plus. Que peut-on faire ? 
Réponse : Nous allons étudier la question et en 
faire part à la Maison de la Prévention. C’est un 
sujet compliqué, car cela nécessite un long 
accompagnement. 

Vous avez dit : Un sans-domicile fixe dort rue 
Maurice-Couderchet, là où il y a des bambous. 
Comment l’aider ?   
Réponse : La prise de contact est difficile avec 
cette personne, car il y a une part importante de 
désocialisation. Mais nous pouvons prévenir la 
Croix-Rouge, qui organise des maraudes.


